

Elda vive con intensidad y emoción la vuelta de los Moros y Cristianos

20/03/2022



La población arropó con devoción al patrón de la fiesta.

Pese a que el día amaneció encapotado y llovió durante la jornada, el cielo respetó la fiesta en una tarde que fue emocionante y alegre porque representaba la vuelta de un acto de Moros y Cristianos, el del primer día del Fin de Semana Festero. Ayer **la tradición volvió a Elda, la pólvora, los pasodobles y los colores festeros devolvieron la vida a la ciudad**, que ya ansiaba la vuelta de las fiestas. Fue una tarde para el reencuentro y la hermandad, con los sentimientos a flor de piel. San Antón, y su pasodoble, resultó protagonista del multitudinario desfile. En la Plaza de la Constitución se interpretó esta melodía que fue cantada a pleno pulmón por miles de personas que llenaron la calle Colón, según

Protección Civil, casi recordando la interpretación del himno *Idella*.

La tarde comenzó a las 18 horas en la sede de la Junta Central de Comparsas en la calle Nueva con una **salva de arcabucería**. Entonces los embajadores lideraron un pasacalles hasta la ermita de San Antón con **unos 300 arcabuceros**. El sonido de los disparos llegó a cada rincón de Elda para anunciar que **la fiesta ha vuelto para quedarse**. Los festeros destacaron que resultó emocionante volver a disparar después de tanto tiempo, a la vez que sentían como si no hubiera pasado el tiempo. Las autoridades festeras y municipales y la

Mayordomía cerraban la comitiva para acompañar al estandarte de San Antón hasta la ermita del santo anacoreta acompañados por la **AMCE Santa Cecilia**.

Una vez en la calle Independencia, el himno "A San Antón" anunció la salida del santo y cientos de miradas se dirigieron a la puerta de la ermita, donde **los cargos festeros adultos tuvieron el privilegio de sacar el patrón festero** en una tarde que se recordará durante mucho tiempo.

Entonces arrancó el desfile del Santo, **un acto ansiado por muchos, en el que miles de personas volvieron a formar para recorrer el centro de la ciudad al ritmo de los pasodobles**. Este año por primera vez **se desfiló en bloques, sin cabos. Todos llevaban distintivos de las diferentes comparsas y algunos incluso ropa a conjunto, pues era un pasacalles con ropa de calle**. Durante el recorrido reinó la hermandad y las comparsas se intercalaron, dejando a un lado los bandos. Abrieron los **Contrabandistas y continuaron Moros Realistas, Cristianos, Huestes del Cadí, Piratas, Estudiantes, Moros Musulmanes, Zíngaros y los Moros Marroquíes**. Cerraba el santo anacoreta portado a hombros por representantes de las nueve comparsas.



La pólvora volvió a las calles de Elda.

En cada rincón se podía ver a eldenses aplaudir y vitorear tanto a los festeros como a la imagen. Incluso había **familias con niños a los que explicaban qué eran los arcabuceros, las comparsas o el propio San Antón**, pues los más pequeños no recuerdan las últimas fiestas, que se celebraron hace casi tres años.

Una vez concluyó el desfile junto a Santa Ana, los cargos, la Santa Cecilia y la banda Ruperto Chapí de Villena se desplazaron hasta la plaza del Ayuntamiento, donde se interpretó el himno de San Antón. Este espacio estuvo acotado a cargos y costaleros mientras que numerosas personas llenaron la calle Colón. Entonces se acompañó de nuevo al santo a su ermita, donde esperará la llegada de las fiestas, que serán del 2 al 6 de junio.

El presidente de la Junta Central, **Pedro García**, tras la jornada afirmó que **"se han superado todas las expectativas, los festeros se han volcado, ha sido emocionante, se ha recuperado la fiesta y ha sido arropada por toda Elda**. Es sin duda un día excepcional, las sensaciones son que ha vuelto la fiesta, que hacia falta y que los 'Moros' vuelven a las calles". Así, tras el acto recalcó que "era un día importante porque brotaban los sentimientos y emociones después de dos años de pandemia, ha sido muy bonito y en junio volverá a lo grande". También recordó "la importancia de los pequeños en la fiesta, pues son el presente y futuro".



Los festeros disfrutaron de la vuelta de la fiesta.

El alcalde de Elda, **Rubén Alfaro**, dijo que **"si algo describe este Fin de Semana Festero es la palabra emoción, había ganas de disfrutar en la calle de nuestros festejos"** y afirmó que le sorprendió gratamente "la cantidad de gente que se volcó, no solo festeros sino público, Elda tenía ganas de recuperar la calle, está volviendo la normalidad pero con prudencia". Así invitó "a la gente a desempolvar los trajes, a preparar los cuartelillos, organizar las escuadras y a disfrutar de las fiestas de junio, que sin duda serán especiales. Como alcalde y como festero me siento muy orgulloso de lo que hemos vivido, de volver a disfrutar de nuestras tradiciones y costumbres".

Con la pandemia casi superada, los cuartelillos volvieron a ser un lugar de encuentro desde primera hora, con almuerzos y luego comidas y cenas, hasta altas horas de la madrugada.

Desfile extraordinario

Hoy continúa el Fin de Semana Festero con el desfile extraordinario, que tendrá lugar a las 12 horas desde la calle Juan Carlos I hasta Padre Manjón, siguiendo el recorrido habitual de los desfiles. Se espera la participación de numerosos festeros con trajes de gala u oficiales.

Las sensaciones fueron similares a las de la prepandemia.



